

## LE SAINT ROSAIRE

### *Son Histoire*

La dévotion du Rosaire date du XIII<sup>e</sup> siècle et saint Dominique, après Marie, en est l'auteur.

A cette époque, le midi de la France était ravagé par la secte hérétique des Albigeois. Cette secte, dérivant des Manichéens, cachait sous des dehors austères les plus grands désordres. Elle professait une foule d'erreurs dogmatiques sur la sainte Trinité, sur la divinité du Fils et du Saint-Esprit, sur la nécessité des Sacrements.

Les Albigeois, qui divinisaient toutes les passions et tous les crimes, firent de si nombreux adeptes qu'une croisade fut jugée nécessaire contre eux. Simon de Montfort en fut le chef.

Ses armes furent d'abord victorieuses à Muret. Cette bataille, où les hérétiques furent écrasés, semblait devoir anéantir l'hérésie ; mais plusieurs seigneurs puissants la soutenaient avec énergie, aussi quand Simon de Montfort fut tué au siège de Toulouse, la cause catholique n'était-elle plus avancée qu'au début de la croisade.

Mais Dieu, qui ne laisse jamais ses défenseurs sans secours, avait choisi saint Dominique pour vaincre les infidèles avec des armes toutes spirituelles : la prédication et la prière.

Saint Dominique avait vu de près les hérétiques ; il avait étudié leurs erreurs. Il entra résolument en lutte, aidé de quelques disciples, et porta dans tout le Midi la parole divine. Sa première arme fut la prédication.

Alain de La Roche, l'historien de saint Dominique, nous apprend que Marie lui manifesta qu'il y avait un moyen plus efficace de vaincre l'hérésie.

“ Vers l'an 1210, un jour que le saint, retiré dans une forêt voisine de Toulouse, se livrait aux austérités de la pénitence, la Reine du Ciel lui apparut au milieu d'un cortège de vierges et lui dit : “ Dominique, ignore-tu avec quelles armes la bienheureuse Trinité a changé l'univers entier et l'a revêtu d'une forme nouvelle ? ” — “ O puissante reine, répondit Dominique, vous le savez mieux que moi ; par vous, en effet le monde a été sauvé : c'est de vous qu'est né l'auteur de notre Rédemption. ” Et Marie : “ O Dominique, le bien aimé de mon cœur, la bienheureuse Trinité n'a eu d'autres armées pour effacer les péchés des hommes, que le *Psautier angélique*, qui est le fondement de tout le Nouveau testament, si tu veux donc que tes prédications produisent beaucoup de fruits de salut, enseigne et recommande mon *Psautier angélique*. ”

Et Marie enseigna à Dominique la manière de réciter le Rosaire en lui ordonnant d'entrer immédiatement dans Toulouse et d'y prêcher cette dévotion.

Cette prédication obtint un grand succès et Dominique fonda à Toulouse une confrérie d'hommes. Il leur donna le rosaire pour